



## 入学・進級おめでとう



103名の新入生のみなさん、入学おめでとうございます。皆さんは今日から晴れて御津中学校の生徒となりました。わたしたち教職員と2・3年生の生徒全員が皆さんの入学を心から歓迎いたします。そして、2・3年生の皆さん。進級おめでとうございます。さあ、「光る海Mito」…御津中学校、令和5年度のスタートです。

ところで皆さん「人は見た目が9割」という言葉を知っていますか？これは、今から約20年前に日本中で話題となった本のタイトルです。人は見た目が9割ということばから、イケメンやかわいいといった外見上の「見た目」が大切なのだと誤解をしますが、そうではありません。人と人がコミュニケーションをとる時、たとえば話をする時には、言葉よりも表情やジェスチャーといった「見た目」が大切だということです。

現在、LINEをはじめとしたSNSや、メールでの連絡が当たり前となり、自分も仕事でよく使っています。明日10時から会議ですとか、資料を送りますといった連絡には本当に便利です。ただ、気を付けなければならないのは、SNSやメールでどんなにすてきな文章を書いても、自分の気持ちや感情は7%しか相手に伝わらないということです。たった7%です。残りの93%は実際に会って話した時の声の様子や表情、手の動きなどによって、自分の気持ちを伝えているのです。

マスク着用が生活の基本となっていたこの3年間は本当に大変でした。以前は、授業中に「分かりましたか？」と聞いて、皆さんが「分かりました」と答えた時、その表情の変化や目の動きから「あれっ？もしかして分かっていないかな。もう一度説明しよう」と判断できたのですが、マスクのために表情がよく分からなかったからです。「分かった」「楽しい」「うれしい」「悲しい」「いやだ」といった感情は、ことばではなく表情で伝わるものなのだとつくづく思った3年間でした。

新型コロナウイルス感染症による感染状況も落ち着いてきました。加えてワクチン接種も進み重症化するリスクも減っています。また、治療薬の利用も開始されました。そこで、今日から、基本的にマスクをつけなくても良い学校生活とします。「人は見た目が9割」です。表情から相手の気持ちに気がつく、自分の思いを素直に表情で表現する経験を大切にしましょう。

とはいえ、花粉症対策や感染防止のためにマスクをつける人、全校合唱のようにマスクをしながら学習活動もあります。その時と場合により、自分自身で考えることが大切になります。

最後になりましたが、保護者の皆様に申し上げます。お子様のご入学、誠にありがとうございます。本日より皆様の大切なかけがえのないお子様を、御津中学校の生徒としてお預かりいたします。

中学校3年間は、学力をつけることはもちろんですが、人として、自分の在り方や生き方を考える心の教育にも力を入れて参ります。しかしながら、教育は学校だけでできるものではありません。学校と家庭と地域が、それぞれの役割を自覚しつつ、手を取り合ってこそしっかりと教育ができると思います。お子様の成長をともに確かめながら進んで参りたいと思っております。皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

では、これをおもちましてお祝いの言葉といたします。